

Masterplan Stadtraum Bahnhof Wetzikon durch Stadtrat beschlossen – Rahmenkredit geht ans Parlament

Der Bahnhof Wetzikon entwickelte sich in den letzten Jahrzehnten zu einer wichtigen Drehscheibe des öffentlichen Verkehrs in der Region. Die städtebauliche Entwicklung in diesem Gebiet konnte aber aufgrund verschiedener Umstände nicht schritthalten. Das Parlament hat Ende 2019 mit einer breit abgestützten Motion die Weiterentwicklung beauftragt. In Zusammenarbeit mit den SBB hat der Stadtrat einen Masterplan entwickelt und dabei in einem partizipativen Verfahren die Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer sowie weitere Organisationen involviert. Dieser Masterplan soll mittels Rahmenkredit finanziert und schrittweise umgesetzt werden. Die Bevölkerung stimmt voraussichtlich im März 2026 darüber ab. Der Antrag und die Weisung gehen zur Beschlussfassung an das Parlament.

Am 9. Dezember 2019 überwies das Parlament dem Stadtrat die Motion "Masterplan Stadtraum Unterwetzikon". Diese fordert, dass die öffentlichen und privaten Bauvorhaben zur städtebaulichen und betrieblichen Aufwertung des Stadtraums in einem Masterplan koordiniert und in Übereinstimmung gebracht werden. Dabei soll das Bahnhofareal zu einem attraktiven, pulsierenden Lebensraum für Begegnungen mit einem neuen, regionalen Bushof aufgewertet und besser mit den benachbarten Stadtteilen verbunden werden.

Zur Erarbeitung des Masterplans "Stadtraum Bahnhof Wetzikon" hat die Stadt Wetzikon zusammen mit der SBB eine partnerschaftliche Projektorganisation ins Leben gerufen. Das Vorhaben wurde über ein gemeinsames Steuerungsgremium und mit einer Co-Projektleitung in den letzten drei Jahren abgestimmt entwickelt. Um für das Projekt die notwendige Akzeptanz zu schaffen, war der Einbezug der Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer sowie weiterer Organisationen und des Parlaments mit einer Spezialkommission zentral. In einem partizipativen Prozess wurden diese Anspruchsgruppen mittels einer Forum-Organisation regelmässig involviert. Nach knapp drei Jahren konnten die Projektarbeiten für den Masterplan und den Rahmenkredit jetzt abgeschlossen werden. Die Realisierung des "Stadtraums Bahnhof Wetzikon" ist ein Generationenprojekt und eine einmalige Chance für die Stadt Wetzikon. In den nächsten Monaten ist es zentral, der Wetziker Bevölkerung im Hinblick auf die Urnenabstimmung im März 2026 dieses Vorhaben zu erläutern und sie dafür zu gewinnen.

Mit dem Masterplan werden die Weichen für eine zukunftsgerichtete Entwicklung dieses wichtigen Stadtteils gestellt. Realisiert werden sollen zwei moderne Bushöfe (Standort Post und Standort Guyer-Zeller-Strasse), breitere Unterführungen für Fussgängerinnen und Fussgänger sowie Velofahrerinnen und Velofahrer, Velostationen, Park&Ride-Angebote, Parkplätze, ein Bahnhofplatz, ein Bahnhofpark usw. Durch die privaten Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer können moderne Wohn- und Gewerbebauten realisiert werden, um das Dienstleistungsangebot am Bahnhof Wetzikon zu erweitern.

Der Masterplan ist das Ergebnis einer intensiven und vertrauensvollen Zusammenarbeit zwischen der Stadt Wetzikon, der SBB, den involvierten Grundeigentümerschaften und weiteren Anspruchsgruppen. Gemeinsam wurde das Zielbild erarbeitet, welches nicht nur die

Modernisierung der Verkehrsinfrastruktur in den Fokus nimmt, sondern auch ein lebendiges und attraktives Quartier für alle schafft und dieses mit anderen Stadtteilen vernetzt. Weitere Informationen zum Projekt finden Sie auf der Projektwebseite www.stadtraum-bahnhof-wetzikon.ch.

Der Masterplan mit dem Zielbild ist richtungsweisend und dient als Grundlage für den Rahmenkredit. Der Rahmenkredit umfasst die wichtigen, zusammenhängenden Infrastruktur- und Stadtraumprojekte unter Beteiligung der Stadt, wie die beidseitigen Bushöfe, die Anpassungen an den Unterführungen und den Bahnzugängen, die Veloinfrastruktur, die Erschliessung für Motorfahrzeuge, die Verbesserungen für den Fussverkehr und die Gestaltung des Bahnhofplatzes und des neuen Bahnhofparks. Antrag und Weisung gehen zur Beschlussfassung ans Parlament. Die Wetziker Stimmbevölkerung wird voraussichtlich im Frühjahr 2026 über den Rahmenkredit abstimmen.

In den kommenden Monaten sind verschiedene Veranstaltungen geplant, um mit der Bevölkerung den Dialog über dieses Generationenprojekt zu führen und die daraus realisierbaren Möglichkeiten für Wetzikon zu erläutern.

Der Stadtratsbeschluss 2025/106 ist [online](#) aufgeschaltet.

Ansprechpersonen für Medien:

- Für Fragen zum Rahmenkredit: Stefan Lenz, Stadtrat Hochbau + Planung, Tel. 079 354 23 84 oder stefan.lenz@wetzikon.ch
- Für weitere Fragen: Luzia Zollinger, Fachfrau Kommunikation, Tel. 044 931 24 12 oder luzia.zollinger@wetzikon.ch

Wetzikon, 16.06.2025

Präsidiales